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银龄保障工程
为老人幸福生活护航
推进居家养老服务中心扩面提质60家，新建109
家，免费为70周岁以上老人办理意外伤害保险

数说银龄保障工程

编者按：年初，我市确定今年“十大民生实事”项目，包括食品安全、垃圾治理、菜场改造、交通治堵、干
道提升、抢险应急、扶苗育苗、银龄保障、安全防范、扶贫济困等十个方面。今年已过去大半，十大民生实事
进度如何？今日起，本报推出“关注2017年十大民生实事”系列报道，报道各个项目进展情况。

关注2017年十大民生实事
RUI BAO

全年推进居家养老服务中心扩面

提质60 家

全 年 新 建 居 家 养 老 服 务 照 料 中 心

109 家

今 年 投 入 270 多万元 ，免 费 为 全 市

9.1 万名 70 周岁以上老人办理意外伤害保险

■记者 林翔翔 通讯员 邱微

养老服务是民生大事，它不

仅是社会保障和公共服务的重要

组成部分，还关系到千家万户幸

福安康。2017 年，我市继续将

“养老服务体系建设”——银龄保

障工程列入十大民生实事，全年

将推进居家养老服务中心扩面提

质60家；新建居家养老服务照料

中心 109 家；免费为全市 70 周

岁以上老人办理意外伤害保险。

现状：照料中心初具规模，运行管理有待规范
近年来，我市老龄化程度进一步加

剧。据最新老年人统计数据(按户籍人

口统计)，截至 2016 年底，全市户籍总

人口 123.52 万人，其中 60 周岁以上老

年人口 21.55 万人，占户籍总人口的

17.45%，老龄化程度比 2011 年提高了

2.79%。老年人口增加的同时，负担老

年人的 18 至 59 周岁的劳动力人数下

降，由2011年的5人降为4人。

因此，加大养老工作扶持力度，

完善养老服务体系，是积极应对人口

老 龄 化 ，保 障 和 改 善 民 生 的 重 要 举

措。

居家养老服务中心建设，是社会

养老服务体系建设的重点和关键。记

者从市民政局了解到，我市自 2012 年

开始建设居家养老服务中心以来，一

直把这项工程列入政府民生实事重要

内容强力推进。2012 年至 2016 年，5

年内建成 495 家，覆盖 100%城乡社区

和 52% 的 农 村 ，其 中 原 飞 云 街 道 在

2015 年开展了农村照料中心全覆盖建

设。

经过多年努力，我市照料中心建设

已初具规模，居家养老工作不断拓展和

完善，但照料中心建设运行方面问题也

十分突出。如存在居家养老服务工作

认识不到位，照料中心运行资金无保

障，市场运作机制尚未形成，运行监督

机制不健全等问题。

“70%的照料中心只是提供了一个

活动场所，老人活动单一，大多只是看

电视、打麻将。村‘两委’或‘老协’负责

开门关门，无专业团队管理运行。”市民

政局老龄工作与社会事务科有关工作

人员介绍，目前，我市各照料中心主要

依靠村“两委”或“老协”管理，其精力、

能力、水平有限，造成大多数照料中心

运行不规范。 （下转第5版）

剿劣，人大代表在行动
■记者 陈希林 通讯员 陈蕾蕾

今年以来，我市广大干部群众积极投身剿灭劣Ⅴ类水攻坚战，各级人大代表更

是身先士卒、认真履职，走在前列、敢于担当，有力助推水环境治理。

一名市人大代表的使命

“剿灭劣Ⅴ类水是我市近年来一项重要工

作，事关经济社会发展及人居环境改善，各地都

在不遗余力地开展这项工作，作为人大代表，更

要围绕党委和政府的中心工作，履行监督职责，

助推剿灭劣Ⅴ类水取得成效。”市人大代表、安阳

街道白岩桥村党支部书记庄小东如是说。

今年 2 月，庄小东当选为市人大代表。3

月，安阳街道人大代表联络站建立后，他围绕

剿灭劣Ⅴ类水马不停蹄地开展工作。

庄小东说，今年 3 至 5 月，他在代表联络

站接待选民过程中了解到，安阳实验中学、安

阳实验小学、集云实验学校、万松实验小学和

安阳高级中学等 5 所学校周边的河道存在雨

污混流现象。2 个月里，他与辖区内其他市人

大代表先后4次到上述5所学校查看。

庄小东告诉记者，3月，他们第一次去安阳

高级中学督查的时候，该校负责基建的副校长

拿着施工图纸指给他们看，表示该校的排污设

施设计得很规范。代表们现场查看了该校内

窨井盖、排污和排水设施，结果发现排污、排水

设施与管网接错了。联想到学校旁边河面上

漂浮的油污带，代表们当场断定雨污混合排

放，要求学校进行整改。4月，他们第二次去安

阳高级中学督查，发现食堂边的雨污分流没有

整改好，便再次督促学校有关负责人务必要整

改到位。5月，他们又连续两次去该校查看，再

三确认雨污混排已整改到位才满意离去。同

样的情况还发生在万松实验小学，经过代表们

的多次督查，上述学校的雨污混流现象均已整

改达标。“头两次是带着学习的心态去查看，后

两次是动真格的。”庄小东激动地说。

安阳街道辖区内的白岩桥站位是温州市

控劣Ⅴ类水质监测断面，庄小东认为，造成水

体污染的主要原因是附近的岭下菜市场周边

烧烤、排档较多，雨污混流现象严重，他多次

向街道提出建议意见。后来，安阳街道牵头，

联合市环保局、市市场监管局等部门开展执

法，要求沿河业主进行雨污分流设施整改，使

得白岩桥站位水体环境进一步改善。

今年 4 至 5 月，在庄小东的提议下，白岩

桥、岭下、塘根 3 个毗连村共同出资 10 余万元

购买了1艘河道清淤船，并配备10余名民工对

主塘河进行清淤，清出淤泥 1000 多吨；3 个村

还投入6000多元，购买1艘河面保洁船，以村

老协为主组建“河面保洁队”，对河面进行保

洁。由他担任村支部书记的白岩桥村，先后投

入治水资金30余万元，用于河道常态管理、护

岸绿化、治水宣传等，并组织村里30余名党员

成立“志愿者护河队”，及时清扫河边垃圾。今

年来，白岩桥站位水质持续改善，6 月底，有关

机构对该站位验收点的水质进行检测，结果显

示已达到Ⅴ类水标准。 （下转第5版）

白岩桥村“志愿者护河队”
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存贷款首超500亿元
特推出特色存款产品

[安康存] 一次存入 月月收息，执行年利率3.85%

与定期存款年利率4.21%相当

[大额存单] 20万起存 年利率上浮40%达3.95%

[理财] 期限可选 年化收益率可高至4.5%
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瑞安日报招聘兼职语文教师
瑞安日报因发展需要，现招聘兼职

语文教师若干名，主要从事中小学语文
作文教学、阅读辅导。

要求：有一定的教育培训经验，责
任心强，能够长期在我单位从事兼职工
作，薪酬面议。

联系电话：15258402282 66883918
或者简历发送至：375180768@qq.com 详情请咨询瑞安支行：66879006

最高额度1000万，

期限可达20年，前5
年无需还本，还款压力

轻，资金利用率高
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治水，攸关民生福祉；治水，实在刻不容

缓。今年 5 月，市政府专门组建 23 个督导组，

下派到各乡镇、街道，帮助、监督、指导各地剿

劣工作。作为塘下镇督导组组长的市人大常

委会委员诸葛志勇，深感责任重大、使命光

荣。塘下镇是剿劣的重点区域，有1个省控监

测站位、2个温州市控监测站位，前期还排查出

72条黑臭河道（包括小微水体）。

诸葛志勇自 5 月 8 日开始蹲点开展工作，

他表示：“要扮演好塘下镇大组组长的角色，既

要联系督导员落实剿劣任务，又要干在一线走

在前列，当好指导员、宣传员和服务员。”

彼时，位于塘下镇鲍田的凰湾内河因水体

污染被温州媒体曝光，这条长400米左右的断

头河，给督导组成员带来了一定的工作压力，

同时也增强了他们要把包括凰湾内河在内的

污染河道整治好的决心和信心。

诸葛志勇说，督导组成员每周必须1次以

上到现场督导，通过巡查暗访、走访座谈等形

式，重点督查剿劣方案制定、工作推进机制建

立、河长制责任落实等。巡查一定要认真，发

现断头河边出租房存在污水直排、乱丢废弃物

等现象，要及时反馈给河长，及时处置。同时，

对沿河居民开展环保宣传教育，引导居民杜绝

沿河洗涤、沿河抛撒等陈年陋习。

作为督导组组长，诸葛志勇对年轻的督导

员进行剿劣有关政策辅导和业务指导，如距离

河道5米内的岸上不得堆放垃圾桶及设置垃圾

点，养鸡、养猪的棚架要拆除等；对每周上报的

汇总表进行归纳分析，全面掌握剿劣工作情

况，对发现的共性问题及时反馈给镇政府或治

水办进行对接，对难点问题像跨区域的官山垟

河和里中垟河的治理，就反馈给市领导，由市

领导出面与周边县市区协调解决。

塘下镇新居村横河，因经费问题中途搁置

了清淤工作。诸葛志勇得知情况后，随即赴实

地查看，积极与塘下组长、该河河长商量，帮助

落实经费，启动剩余河道的清淤工作，数月后，

该河道河面的浮萍被清理干净，河水也变清

了。针对塘下镇霞霖村上汇河水质差、河水发

臭问题，诸葛志勇多次与场桥办事处领导、村

“两委”、督导员、场桥组长、河长等协商，要求安

排经费清淤。目前，该河道已启动河道清淤工

作。

诸葛志勇告诉记者，塘下镇河流多、地域

广，督导组下设6个小组，为了便于开展工作，

建立了7个微信工作群，用于传达学习市委、市

政府剿劣工作的政策措施，沟通交流镇委、镇

政府治水剿劣阶段性工作安排，解疑答惑，宣

传先进。目前，塘下治水工作取得良好成效。

7月10日，温瑞塘河塘下陈宅村省控劣Ⅴ类水

质监测站位通过验收。

一名市人大常委会委员的笃行

诸葛志勇督导治水工作

昨日，在罗阳大道马鞍山路口，小车主动让步行人。随着我市文明建设的进一步深入，
车让行人成为市民素质提升中的一种常态性文明行为。 （记者 庄颖昶）车让人渐成常态

全力争创全国文明城市全力争创全国文明城市
共同打造至美瑞安共同打造至美瑞安

喜迎十九大 建至美瑞安
RUI BAO


